
 

 

 

 

 

Ata nº 91ª 

 

 Aos 12 dias de julho de 2012, às 14:30 hs, reuniram-se na sala de reuniões do 

Conselho Estadual dos Direitos da Pessoa com Deficiência – CONEDE/SC, os 

conselheiros conforme convocação, sendo realizada a apresentação dos presentes. 

Iniciou-se os trabalhos com a explicação de Laércio quanto as pendências de 

representantes da sociedade civil, pois o segmento da Deficiência Visual ainda não 

encaminhou os nomes dos delegados conforme havia sido acertado na plenária da 

Conferência Estadual, não podendo ocorrer a eleição da nova diretoria do biênio 2012-

2014 do CONEDE até que esta situação seja resolvida. Diante do exposto, o término da 

gestão passada foi 01 de junho de 2012, estando hoje sem mesa diretiva. Também 

relatou quanto a necessidade de alguns nomes das entidades governamentais, que ainda 

não foram encaminhadas para o Diário Oficial. Laércio leu a pauta da reunião para 

aprovação. Foi solicitado por Andréia a alteração da ordem dos temas a serem 

trabalhados, iniciando-se pelo item 4 e 5, respectivamente, Comissão Eleitoral do 

CONEDE-SC e Eleição do CONEDE-SC. Aprovada a nova ordem dos temas iniciou-se 

a discussão quanto a necessidade de criação de uma Comissão Eleitoral, sendo sugerido 

por Laércio a criação desta, para análise da situação das entidades que não 

encaminharam os representantes titulares e suplentes. Conforme decidido na plenária da 

Conferência será oportunizado que o segmento dos cegos encaminhe seus 

representantes e para tanto a Comissão Eleitoral terá como função organizar junto às 

entidades das pessoas com deficiência visual o evento onde serão eleitos seus dois 

representantes, respeitando-se desta forma o princípio da representatividade de forma 

paritária. Laércio informa sobre o recurso encaminhado pela APABB onde pleiteia vaga 

das duas que representam o segmento da pessoa com deficiência, haja visto que na 

conferência por votação, as duas vagas ficaram com a Federação das APAEs tanto na 

titularidade e na suplência. Esta questão também será analisada pela Comissão Eleitoral 

com suporte da assessoria jurídica da SST. Bem como as entidades e suas respectivas 

federações. Através de indicações a referida comissão foi composta por Simone da SED 

e Sueli da SST, representando as entidades governamentais e Irena da Associação dos 

Ostomizados pela sociedade civil, não havendo inscritos para segunda vaga 

correspondente a sociedade civil, foi sugerido um advogado para acompanhar esta 

comissão. O prazo da Comissão Eleitoral será de 30 dias prorrogáveis por mais 10 dias. 

Em seguida iniciou-se discussão quanto à necessidade da criação de uma Comissão de 

Transição que terá o papel de assumir as funções da mesa diretora, até que a nova 

eleição ocorra. Para compor esta comissão foram indicados os nomes de Andréia da 

FCEE e Adriano da Secretaria de Estado da Saúde representando as entidades 

governamentais, José do Segmento da Deficiência Física e Leonel da Federação das 

APAEs representando a sociedade civil. Laércio havia indicado seu nome para compor 

esta Comissão, porém declinou após questionamento do padre Caon, que defendeu a 

necessidade de que a referida Comissão fosse composta de membros que não 

houvessem participado da mesa diretiva anterior. Aldo Rosa defendeu a indicação de 

Laércio, porém o mesmo declinou. Esta Comissão estará em vigência até a que seja 
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realizada a nova eleição do CONEDE/SC. Laércio ressalta a importância de encaminhar 

os nomes dos membros das novas comissões para publicação no Diário Oficial. Quanto 

à pauta que trata da Conferência Estadual dos Direitos da Pessoa com Deficiência se 

inscreveu para falar, Alexandre, que agradeceu a todos pelo trabalho realizado sendo 

que recebeu elogios do CONADE-SC e considera muito positivo o evento; Andréia que 

percebe a necessidade de maior articulação dos membros do Conselho para as funções 

da Conferência e ressalta a qualidade dos trabalhos e a importante participação de Nilza 

quanto a instalação dos delegados com deficiência no hotel, bem como Padre Caon, pela 

organização dos trabalhos na Conferência; Leonel que reitera a necessidade de maior 

articulação dos membros do Conselho quanto as atividades desempenhadas na 

Conferência e considera de muita qualidade as produções da mesma; Simone que 

também elogia os trabalhos e considera a maior necessidade de organização dos 

membros; Sérgio que relata sobre o alto nível das discussões que serão agora levadas a 

Conferência Nacional em Brasília; Padre Caon que fala da necessidade de dividir as 

funções da conferência por grupos de trabalho, e também avalia como alto o nível das 

discussões e elogia o Presidente do CONADE, Sr. Moises, bem como a abertura da 

Conferência apesar de algumas falas extensas; Nilza que também reitera a necessidade 

de maior organização e considera lamentável a falta de acessibilidade, e ressalta o apoio 

de Adriano quanto as instalações dos deficientes nos quartos, haja vista a preocupação 

quanto o direito da acessibilidade; Sandra que coloca que os intérpretes eram em 

número reduzido e que os mesmos não puderam dormir no hotel, e que as licitações 

precisam atender efetivamente as necessidades da demanda que se apresenta; Laércio 

que ressalta que em novembro iniciou-se as discussões para a formatação da 

Conferência e que com a troca de gestão da SST ocorreram problemas com a logística 

para o evento, havendo cortes financeiros e dificuldades para a condução do processo 

com problemas de interação e participação. Os informes finais contaram com a 

participação de Alexandre que relata que irá aguardar a correção da ata nº 82 por 

Simone e Nilza que manifestaram a necessidade de alteração; Sérgio que solicita o 

encaminhamento de oficio para a Assembléia Legislativa acerca da adequação dos 

banheiros, que apesar da reforma não permitem que os cadeirantes fechem as portas, 

também relata quanto a Portaria do DETRAN que transfere para o surdo a 

responsabilidade de levar o intérprete, bem como as dificuldades enfrentadas nas provas 

desta instituição; Sandra reitera a fala de Sérgio, sendo que solicita ao CONEDE 

articulação com o DETRAN para uma reunião com a Associação de Surdos; Leonel 

pergunta sobre a relação de membros que irão para Brasília na Conferência Nacional, 

perguntando se serão os antigos delegados ou os indicados para o novo biênio e é 

informado por Laércio que conforme já definido na ata nº 89 irão os novos delegados; 

Nilza que convida para o Congresso Estadual das APAEs que ocorrerá em Joinville de 

04 a 06 de setembro de 2012; Laércio que informa que há várias análises para avaliação 

dos concursos públicos e que a Comissão de avaliação dos concursos públicos segue 

com seus trabalhos. Para finalizar Laércio agradece pelo trabalho realizado em sua 

gestão como presidente do CONEDE-SC.   

  


